
Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre

Av. Santa María 2546 - Rincón de Milberg - 4731-4259

Además...

AUTOESCUELA
TIGRE

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 - 15-4422-9932

Benavídez
Ruta 9 y Ruta 27
15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
Brandsen 2195
15-6117-0042
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«Para tener enemigos no hace falta declarar una guerra;

solo basta decir lo que se piensa» Martín Luther King
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Después de 18 años, volvieron los dedos en V

50 años de la
asunción de

Cámpora
Entusiasmado con la política de Perón desde la Secretaría de
Previsión y Trabajo, inmediatamente se unió a sus filas. Su
recorrido político. Su exilio en la embajada de México. Su muerte
lejos del país.                                                                 Pág.20

ATE San Fernando se movilizó junto a los lancheros
del transporte escolar

Basta de
maltrato laboral

Cansados de aguantar intimidaciones, los trabajadores del trans-
porte escolar de San Fernando denunciaron públicamente al
director de transporte fluvial de la Dirección General de Escue-
las que ya no tendrá trato directo con ellos. También se reclama
por el arreglo y construcción de nuevas lanchas.              Pág.4

Teatro para ponys

En época
pandémica,

surgió la poesía
Damián Dreizik, conocido actor, director teatral y dramaturgo,
presentó su primer poemario en la Biblioteca Nacional. El libro
fue editado por Cae de maduro y se puede comprar en librería
Sudeste (Pasaje Müller 854, Tigre centro).                   Pág.10

3 de cada 4
argentinos conviven

con una mascota, y se
ocupan cada vez más

de su seguridad
dentro del hogar

Pág.12

Lumiton produjo la segunda película
sonora argentina

Los 3 berretines
Pág.11

Instituto de Estudios Históricos del
Partido de Tigre Margarita Graciela
Perrone

          20 años             Pág.17

Alicia Aparicio
presentó un
proyecto de
modificación
de la Ley de

Conservación Fauna
Pág.19



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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VENTA ISLA TIGRE

Detalles en https://terreno.mercadolibre.com.ar/MLA-
1345290631

3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubicación
45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

Una propuesta económica que fraca-
só en los países donde se implementó

No me vengas
con ese cuento
A partir de la alocada propuesta de dolarización, el
CEPA hizo cuentas y aquí están los resultados. La his-
toria cercana argentina fue una película de terror, ¿quién
quiere repetirla? Los dos países latinoamericanos don-
de ya fracasó la dolarización.

¿Es la inflación el problema más grave que tenemos
las y los argentinos? Aquellos despeinados y despeinadas
vendepatrias, a los que no se les conoce empleo en empresas
privadas, que consideran que la Economía es sólo cuestión
de cuentas, sostienen que sí. Los que saben que la Economía
es una cuestión de decisión política (los primeros también lo
saben, pero para la gilada esgrimen cuentitas y cuentitos)
despliegan el abanico de problemas y posibles soluciones.

Para los vendepatrias despeinados/as, la única solu-
ción es la dolarización, que, según ellos/as, nos traería una
definitiva etapa de estabilidad, o sea ¡chau! inflación. Lo que
no te dicen es que la estabilidad vendría de la mano de una
pobreza extrema para el 70% de los argentinos y argentinas.
Ese descenso brusco hacia la pobreza extrema sería estable,
de allí no te moverías (o no nos moveríamos) más.

Piquete y cacerola
Dolarizar es reemplazar el peso por el dólar. ¿Y de dón-

de se sacarían los dólares para reemplazar la masa de pesos
circulantes? Obviamente de las reservas del Banco Central
de la República Argentina (BCRA).

Pero las reservas son pocas y, además, nosotros no
tenemos la maquinita de hacer dólares, por lo tanto, ¿qué
pasaría en el momento inicial de la dolarización? Habría que
hacer una mega devaluación, imprescindible para reemplazar
los pesos existentes por los dólares que tiene el Banco Cen-
tral de la República Argentina. ¿O te crees que los dólares
caen del cielo? No, necesariamente se deberían utilizar las
reservas que tiene el BCRA. ¿Alguna vez te creíste "un peso,
un dólar"? Así nos fue con el bandido riojano y el otro ban-
dido cordobés. Las calles de Buenos Aires se llenaron de
cartoneros, el interior profundo se colmó de desocupados y
en 2001 se llevaron los dólares de todos los ahorristas. ¿Te
acordás? Ahí empezaste a cantar "piquete y cacerola, la lu-
cha es una sola".

Para dolarizar, el Banco Central tendría que reempla-
zar los 5 billones de pesos circulantes por los 1800 millones
de dólares que tiene como reserva (mediados de abril/2023).
Como se ve, el pueblo argentino ya partiría perdiendo, por-
que la división nos da $2.860 por dólar. Si vos ganás $100.000,
convertidos a dólares, no llegarías a los 35 dólares. ¿Qué
comprarías con U$35? Nada. Te morirías de hambre.

Pero esto no termina ahí. Existe una masa monetaria
que funciona como respaldo de los depósitos bancarios en
pesos. Esa masa es de unos 12 billones de pesos. También
hay que meterla en la cuenta y con ella incluida, la devalua-
ción llegaría a $9.880 por dólar. ¿Cuánto ganarías? Centavos
de dólar, pasarías a ser un paria del tercer mundo, necesitado
de recibir un plato de arroz enviado por misiones humanita-
rias de los países del primer mundo. Como pasa en África,
por ejemplo.

Existen otras dos posibilidades, que llevarían el dólar
a $705 o $2.430.

El Centro de Economía Política Argentina (CEPA) hizo
todos los cálculos y, tomando un salario neto promedio de
$187.900, tu sueldo en dólares se podría reducir a: 1) dólar a
$705 = salario de U$266 (-68%); 2) dólar a $2.430 = salario a
U$77 (-90%); 3) dólar a $2.860 = salario a U$66 (-92%); 4)
dólar a $9.880 = salario a U$19 (-98%).

Con el dólar oficial a $224 (22/04/2023), estás ganan-
do aproximadamente U$840. Con la maldita dolarización, es-
tarías perdiendo: en el primer caso, un 68%; en el segundo,
90%; en el tercero, un 92% y en el cuarto, un 98%.

Es decir que la pérdida que tendrías de poder adquisi-
tivo iría del 68% al 98%, según el desastre que pergeñen los
despeinados/as. En cualquier caso, tus expectativas del de-
partamentito propio, de juntar guita para las vacaciones o de
comprar un cochecito para tu hijo recién nacido, se irían al
tacho. Andá mirando documentales de cómo viven los hin-
dúes en Nueva Delhi. Ese sería tu destino.

Un pozo profundo
A las horroríficas cifras anteriores tenés que agregar

que los despeinados/as dolarizadores también sostienen que
se debe cerrar el BCRA. En ese caso, definitivamente cual-
quier presidente pierde la posibilidad de gestionar la política
económica del país. Si así nos hubiese agarrado la pandemia,

no hubiera habido IFE (les
llegó a 9 millones de perso-
nas); no hubiese habido
ATP (le llegó al 99% de las
pymes); no hubiese habido
crédito a tasa 0 para trabaja-
dores autónomos y monotri-
butistas; no hubiese habido
ampliación de subsidios de
desempleo; y las provincias
no hubiesen recibido trans-
ferencias desde el gobierno
nacional.

¿Viste videítos de cómo
se moría la población en
Ecuador durante la pande-
mia? ¿Sabés que Ecuador tie-
ne su economía dolarizada?

Ecuador: angustia

y suicidios
Ecuador es un pequeño

y bello país cuya economía
depende del petróleo y las

bananas. Y, desde el inicio de
este siglo, de las remesas en-
viadas por los emigrados eco-
nómicos desde USA, Canadá o
Europa. ¿Por qué? Porque más
de 2.000.000 de ecuatorianos se
vieron obligados a abandonar
su país después de la dolari-
zación ejecutada por el presi-
dente Jamil Mahuad el 9 de ene-
ro de 2000. Doce días después,
él también se tuvo que ir por-
que el país estalló en movi-
lizaciones. Igual que en Argen-
tina en diciembre de 2001, ¿te
acordás?

Con la dolarización, la
devaluación fue de 25.000 sucres (así se llamaba la moneda
ecuatoriana) por dólar. ¿Lo podés imaginar? El pueblo traba-
jador perdió 78% de poder adquisitivo; las tarifas de electri-
cidad se duplicaron (¿te recuerda algo?); los ahorristas per-
dieron el 80% de sus ahorros. Por supuesto, los que tenían
capacidad de fuga, se llevaron los morlacos antes de la
dolarización, un montón de bancos quebraron antes y des-
pués y, como siempre, el pueblo bailó y sigue bailando con la
más fea.

Para los que dicen que la dolarización termina con la
inflación, aquí un dato: en el 2000, Ecuador tuvo una infla-
ción de 96%. El salario básico había quedado en U$50 y los
jubilados cobraron menos de U$13.

A este descalabro económico, hay que agregar que,
según los especialistas, la dolarización favorece el
narcolavado, ya que la droga se vende -en el hemisferio nor-
te- en dólares y los traficantes necesitan lavar sus ganancias
en algún lugar. ¿Sabés que Ecuador vive una ola de violencia
generada por pandilleros?

Ese país bello y pequeño sigue recurriendo a présta-
mos internacionales cuando las exportaciones no equilibran
su balanza de gastos. Es decir que hace lo mismo que nues-
tro país, pero nosotros no dolarizamos nuestra economía.

La OIT informa que el 63% de los trabajadores se
encuentran en la informalidad (6 puntos más que el promedio
de América Latina). La pobreza, en 2021, llegó al 40% y la
pobreza extrema, al 11%; casi un 57% de los adultos mayores
no llegan a cubrir sus gastos de subsistencia.

En definitiva, el cambio de moneda no logró resolver
problemas que se encuentran en la estructura productiva y
de distribución de la riqueza.

Los análisis de la pre y post dolarización en Ecuador
ofrecen cifras y porcentajes. No registran lo que les sucedió
a los hombres y mujeres que un día se levantaron y escucha-
ron que el sucre ya no era más su moneda. Sin embargo, la
realidad permea los espacios más insospechados. En 2012,
cuando esta redactora estuvo en Ecuador, un taxista le dijo:
"Señorita, ¡cuánta gente se suicidó! Los viejitos no sabían
cómo cambiar la plata. No me recuerde porque me pongo a
llorar".

El Salvador: medio país en el exterior
A partir del 1° de enero de 2001, el gobierno derechis-

ta de ARENA estableció que El Salvador adoptaba el dólar
como moneda oficial, "sin consultar al pueblo", dice una de
las tantas salvadoreñas que partió de ese pequeño y sufrido
país centroamericano.

Uno de los argumentos para dolarizar fue que esta
"salvadora" moneda aumentaría la llegada de empresas ex-
tranjeras. Pero lo que en realidad ocurrió fue que los extranje-
ros compraron (baratas) muchas empresas nacionales, por lo
tanto, no se crearon empresas nuevas, es decir que no cre-
cieron los puestos de trabajo. La tasa de desempleo se man-
tuvo en el nivel anterior a la dolarización, lo que sucede dado
el elevado flujo migratorio. Se mantiene también la tasa de
subocupación que es casi del 50%.

El panorama económico de El Salvador, un país fun-
damentalmente importador, no se modificó con la dolarización.
Ni aumentó ni mejoró la calidad del empleo, no bajó la infla-
ción, las familias se llenaron de deudas y todos los que pue-
den, se van del país. Casi la mitad de los salvadoreños viven
en el exterior y gracias a sus remesas, sus familiares logran
sobrevivir. Lo único que aumentó fue el lavado de dinero y la
fuga de capitales.

El refrán dice "para muestra basta un botón", aquí
fueron dos.                                                    Por Mónica Carinchi
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Reabrió el renovado
camino Barbarita

El intendente de Tigre Julio Zamora monitoreó las obras
realizadas por el Municipio en la calle que une el Cami-
no Bancalari-Benavidez, con el barrio Barbarita. Com-
prende 2.500 metros de carpeta asfáltica con cañería
para desagüe pluvial y el recambió de 70 lámparas de
sodio a artefactos led.

El intendente Julio Zamora supervisó la reapertura al
tránsito del renovado camino Barbarita, que une el Camino
Bancalari-Benavídez con el barrio Barbarita, de Nordelta y el
Parque Industrial de Tigre. La obra realizada por el Municipio
comprendió 2.500 mts de carpeta asfáltica con cañería para
desagüe pluvial y el recambio de 70 luminarias de lámparas
de sodio a led.

"Una obra importantísima para todos los vecinos de
la zona en el conocido camino Barbarita. Tuvimos que hacer
una gran tarea hidráulica que nos permitió, de alguna mane-
ra, consolidar todo el suelo. 2.500 metros de cinta asfáltica de
la mejor calidad para que los vecinos transiten en forma se-
gura por este lugar", expresó el jefe comunal.

Y agregó: "Estamos en la última etapa que es la reco-
lección de la poda, calzando los bordes de esta calle y termi-
nando las alcantarillas, pero ya la estamos abriendo al públi-
co. Les agradezco la paciencia a los vecinos, la obra pública
es una obra que siempre requiere de tiempos de ejecución, de
licitaciones, firma de convenios, la elaboración o el trabajo
que se realiza. Es un trabajo que es supervisado por el Muni-
cipio para que esté en las mejores condiciones, para que no
tengamos que a las semanas estar viendo que la obra tiene
deterioros".

En el lugar, se culminaron los trabajos de señalización
sobre la calzada. A su vez, se está realizando el calzado de las
banquinas y se están terminando de realizar las cámaras de
desagües pluviales.

En el cuartel de la localidad, el intendente Julio Zamora
entregó una nueva autobomba con una escalera de 55 me-
tros a los Bomberos Voluntarios de Tigre centro, que permiti-
rá mejorar el servicio en emergencias en altura. Además, el
Municipio otorgó a la institución un domo, un grupo electró-
geno, una camilla, entre otras herramientas.

El jefe comunal afirmó: "Se trata del aporte de la co-
munidad de Tigre a los bomberos con una escalera Magirus
de 55 metros de altura, la primera de estas características en
toda la provincia de Buenos Aires. Esto habla de la voluntad
que tienen los vecinos de reconocer su tarea y de brindarles
las herramientas tecnológicas de última generación para que
cumplan con el cometido de cuidarnos. Hace poco tiempo
estuvimos entregándoles una ayuda importante con los equi-
pos autónomos que necesitan cada uno de los cuarteles,
para seguir acompañando este proceso de crecimiento".

Durante el encuentro, el intendente mencionó que la
compra de la escalera de 55 metros fue consecuencia del
siniestro que sufrió en el 2022 un complejo de edificios ubi-
cado detrás de la estación de trenes. Además, destacó la
importancia de actualizar las herramientas de los bomberos

ante el desarrollo del distrito.
El representante de la Sociedad de Bomberos Volun-

tarios de Tigre centro, el comandante general Rodolfo
Vandolino, sostuvo: "Estamos presentando esta belleza, para
que los bomberos puedan afrontar diferentes siniestros. Es
una alegría enorme poder recibir esta unidad, la que nos va a
permitir mejorar la prestación de los servicios notablemente
en los edificios de altura. Agradecemos al Municipio y al
intendente Julio Zamora por brindarnos esta unidad a noso-
tros, siempre se facilitan las cosas cuando está presente el
Estado".

El Municipio entregó equipamiento para
mejorar el servicio de los Bomberos

Voluntarios de Tigre centro
El Gobierno local otorgó al cuartel de la ciudad una nueva autobomba, una escalera de 55 metros de altura, un
domo, un grupo electrógeno, una camilla, entre otros instrumentos. En el encuentro, el intendente Julio Zamora
destacó la importancia de actualizar las herramientas ante el crecimiento de la ciudad.
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Curso de electricidad
Nuevo curso de instalador electricista con amplia salida

laboral: Modalidad mixta. 5 meses de teoría vía Whatsapp, 3 meses
de taller en salón gigante de 14 x 7 metros; instalación real de 20 mt.
de cañería con cajas para trabajar-instalación de luces, tomas, table-
ros, todo funcionando de acuerdo al reglamento 2018. Se cobrará
sólo un mínimo arancel para cubrir costos operativos.

En el año 2003, Canal Electric inició este emprendimiento y
durante este tiempo, capacitaron a más de 550 clientes y amigos.

El taller estará a cargo del Prof. Carlos Alberto Crena, do-
cente con más de 15 años de experiencia en el Círculo de Prensa San
Fernando, Municipalidad de San Fernando, Tigre, San Isidro e ins-
tituciones dedicadas a la capacitación técnica.

Informes llamando 4749-7858 / cacrena@sion.com

Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 11.3764.4952

San Fernando
incorporó 20 nuevas
patrullas de policía

El Intendente Juan Andreotti, acompañado por la Di-
putada Nacional Alicia Aparicio, recibió los nuevos
móviles policiales entregados por la Provincia de Bue-
nos Aires para recorrer y reforzar cuadrículas del dis-
trito en prevención de delitos. Aparicio adelantó que
pronto se instalará en San Fernando el Comando
Unificado de Zona Norte integrado por las 4 fuerzas
federales.

En las instalaciones del Parque Náutico, el Inten-
dente Juan Andreotti junto a la Diputada Nacional Alicia
Aparicio, el Secretario de Protección Ciudadana municpal,
Néstor Pisetta y las fuerzas de seguridad, recibió 20 nue-
vas patrullas destinadas a la Policía de la Provincia para
ofrecer una mayor seguridad en el distrito.

La Diputada Aparicio en este caso expresó: "En
estos últimos dos años, San Fernando recibió en total
alrededor de 50 patrullas, lo máximo recibido del gobier-
no provincial, por lo cual estamos sumamente agradeci-
dos. Además, próximamente incrementaremos el plantel
actual con nuevos agentes capacitados en San Fernan-
do".

Y adelantó: "Algo muy importante también es el
Comando Unificado de Conurbano Zona Norte integrado
por las 4 fuerzas federales que se instalará en San Fer-
nando para trabajar en los distritos de toda la zona, brin-
dando mayor seguridad. Además, Protección Ciudadana
sumará pronto nuevos móviles municipales, cámaras y
tótems de seguridad instalados en plazas y espacios pú-
blicos, y lectores de patente".

El Secretario de Protección Ciudadana del Muni-
cipio, Néstor Pisetta, agregó: "Todos estos vehículos se
suman a la flota de patrullas existente en San Fernando,
para realizar recorridos de prevención en las cuadrículas
como lo venimos haciendo desde el inicio de la gestión".

"Desde la Secretaría de Protección Ciudadana, tra-
bajamos mancomunadamente con la Policía de la Provin-
cia, Dirección General de Tránsito y Base de Operacio-
nes PC. Próximamente en el distrito se instalará el Co-
mando Unificado del Conurbano Bonaerense integrado
por las cuatro fuerzas federales, con jurisdicción en toda
la zona Norte, que trabajará en conjunto con la Secretaría
y la Policía de la Provincia".

El Secretario finalizó recordando que el sistema
integral de Protección Ciudadana de San Fernando está
compuesto por móviles municipales; más de 1.500 cá-
maras de seguridad instaladas en la vía pública -1 cada
120 habitantes- monitoreadas todos los días durante las
24 horas desde un Centro de Operaciones; 15 postas
policiales ubicadas en puntos estratégicos; tótems de se-
guridad instalados en plazas y espacios verdes; 15.000
Botones de Pánico en hogares, escuelas, edificios públi-
cos y comercios; el Botón D.A.M.A contra la violencia
de género, y la potenciación de la iluminación de calles y
veredas de todo el distrito.

ATE San Fernando se movilizó junto a
los lancheros del transporte escolar

Basta de
maltrato laboral

Cansados de aguantar intimidaciones, los trabajadores
del transporte escolar de San Fernando denunciaron
públicamente al director de transporte fluvial de la Di-
rección General de Escuelas que ya no tendrá trato
directo con ellos. También se reclama por el arreglo y
construcción de nuevas lanchas.

El transporte fluvial que recorre las islas del delta del
Paraná, al menos en el bajo delta, se ha transformado, desde
hace décadas, en un problema que pareciera no tener solu-
ción. Ahora, encima, en un sector muy delicado -transporte
de escolares y trabajadores de escuelas- se suma un proble-
ma: mal trato. "Para trabajar en las lanchas del Estado, los
trabajadores tienen que pasar por una serie de pruebas para
determinar que están aptos. Y en el sector privado no sabe-
mos si pasan por pruebas psicofísicas. Hubo padres y tam-
bién algunos pibes que se quejaron de actitudes de quienes
los transportan en las lanchas tercerizadas", relató Gustavo
Mastroiani, secretario adjunto de ATE San Fernando.

A este dato hay que agregar uno más grave aún: el
actual director de transporte fluvial de la Dirección General
de Escuelas -Gerardo Cútolo- fue denunciado por los traba-
jadores por malos tratos laborales. "Todo esto se agravó
cuando Gerardo Cútolo empezó a generar discordia entre los
trabajadores, anda con malos tratos y amenazas. Todo está
guardado en los celulares de los compañeros", destacó
Mastroiani.

El 19 de abril, los lancheros se movilizaron hacia la
Estación Fluvial de Tigre y la Dirección de Islas donde de-
nunciaron que Gerardo Cútolo los llama a cualquier hora de
la noche, les dice que son unos analfabetos, denigra a las
trabajadoras. Estas graves acusaciones fueron dichas por
los trabajadores en un espacio público, así que quien quiera
oír, que oiga.

"Como el señor Gerardo Cútolo decía que él es la mano
derecha de Diego Turkenich, subsecretario de la Dirección
Provincial de Gestión de Recursos Humanos, por eso a él no
lo va a mover nadie. Entonces decidimos visibilizar el proble-
ma", reforzó el secretario adjunto de ATE San Fernando.

En la movilización estuvo presente Oscar Sánchez,
responsable político de ATE región norte, acompañando las
denuncias y reclamos.

Gustavo Mastroiani informó a este medio que la
visibilización del tema dio como resultado que Gerardo Cútolo
no tenga más relación directa con los trabajadores. "Lamen-
tablemente estos personajes, que se instalaron en la gestión
de Cambiemos, quedaron en la provincia de Buenos Aires",
agregó. ¿Por qué no se removieron estos directivos que son,
como se sabe, cargos políticos? Desde esos pequeños espa-
cios, como lo evidencia la denuncia de los trabajadores, pue-
den hacer mucho daño. Además, aparentemente, tampoco
les hacen estudios psicofísicos, simplemente aterrizan en un
cargo directivo.

Un reclamo de años

"Vemos transcurrir los años y las embarcaciones son
cada vez menos y están más deterioradas", dijo Mastroiani.

En efecto, el deterioro de las lanchas, así como el re-
clamo de todos sus usuarios es una
constante.

Los representantes de los tra-
bajadores deben velar por el bien-
estar y la salud de sus representa-
dos, por eso no sólo solicitan que
el gobierno de la provincia de Bue-
nos Aires disponga de recursos
para la reparación de las lanchas,
aportan, también, ideas: "Tenemos
el astillero Río Santiago para repa-
rar las lanchas y hacer nuevas que
estén más acorde a las necesida-
des actuales, por ejemplo, que gas-
ten menos combustible".

Asimismo, Mastroiani insistió
en que "el recorrido en 2° y 3° sec-
ción lo deben hacer las lanchas del
Estado porque tenemos el recurso

humano que no sólo tiene la capacidad para hacer la tarea
específica, sino que tienen un sentido de arraigo y pertenen-
cia al pueblo sanfernandino".

Tanto los trabajadores como los estudiantes desta-
can el vínculo con patrones y marineros que no sólo son
isleros, sino que han ido a las escuelas de islas y utilizan
cotidianamente el transporte fluvial.

Los gremialistas y también los trabajadores exigen al
ministro de Educación de la provincia de Buenos Aires, Al-
berto Sileoni, que ponga los recursos necesarios para solu-
cionar este problema que afecta a toda la comunidad isleña.

Por Mónica Carinchi

 Edicto
El  Juzgado Familia Nº 4 del Departamento Judicial de San
Isidro, a cargo del Dr. Gustavo Halbide, secretaría a mi cargo,
sito en Avda. Centenario 1860 de Beccar, en los autos
"BABOLENE MILAGROS NAIELI Y TEVEZ EVA NAIR S/

TUTELA" (Expte. Nº: SI-41929-2019)", iniciados a petición
de la Sra. Ramírez Liliana Beatriz, cita y emplaza al Señor
Tevez, Diego Omar DNI 16.578.348 para que dentro del plazo
de 5 (cinco) se presente en los autos caratulados a hacer
valer sus derechos, bajo apercibimiento en caso de silencio
de resolver en pos del interés superior de las niñas de autos

(conf. art. 145 y 146 del CPCC).

E-mail: actualidadtsf@gmail.com
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En Tigre centro
funcionará un

espacio de tránsito
de animales

El intendente Julio Zamora se reunió con representan-
tes de la organización Proteccionismo Tigre, con quie-
nes firmó un decreto municipal para la conformación
oficial del establecimiento. Su función será rescatar,
cuidar y gestionar la adopción de perros y gatos en
situación de calle.

En el Palacio Municipal, el intendente Julio Zamora
mantuvo un encuentro con representantes de Proteccionis-
mo Tigre, con quienes formalizó la firma de un decreto para la
conformación de un espacio ubicado en el centro de la ciu-
dad que estará dedicado al tránsito de animales.

"Estamos cumpliendo con una demanda muy fuerte
de la comunidad de Tigre en función a la protección y cuida-
do de los animales que se encuentren en situación de calle.
La idea es que este lugar de tránsito pueda servir para que
mientras se les encuentra una familia a perros y gatos pue-
dan estar a resguardo con personas especializadas en el
tema", expresó Zamora.

Durante la reunión, se conversó sobre
la dinámica y funcionamiento del espacio,
como también la articulación con el área
de Zoonosis Tigre para la castración de
colonias de felinos y la incorporación del
cuidado de equinos, entre otros tópicos.
Acompañaron el encuentro las integran-
tes de la comisión directiva: Vanesa López
Delgado, Claudia Giunta, Noelia Nuñez y
Graciela Boades.

"Hemos tenido una charla muy positi-
va con Julio Zamora. Sinceramente es el
primer intendente que nos escucha y nos
da una respuesta concreta. Somos una
entidad conformada por grupos de pro-
teccionistas que le ponemos mucho amor
al rescate y cuidado de los animales. Con
el Municipio venimos trabajando desde

hace tiempo, ya que contamos con un stand en el Puerto de
Frutos que gentilmente nos prestaron para la gestión de adop-
ciones de perritos y gatitos", expresó la presidenta de Pro-
teccionismo Tigre, Vanesa López Delgado.

La institución se constituyó a fin del año pasado y
está conformada por las siguientes organizaciones: Resca-
tando Patitas, Vespa Tigre, ong Tigre Centro, rescatistas y
proteccionistas independientes de diversas localidades del
partido. Los interesados en conocer información acerca de la
entidad, pueden contactarse vía Instagram y Facebook en
Proteccionismo Tigre.
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

San Fernando
recicló 6.000 kilos

de 'Botellas de
Amor' en 3 meses

Gracias al compromiso de los vecinos con el programa
municipal de acciones para el cuidado del ambiente
"EcoSanfer", bolsas, envoltorios de paquetes, etiquetas
y otros plásticos de baja densidad que compactan en
botellas y depositan en las campanas rojas distribuidas
por el Municipio en toda la ciudad, se transforman en
material útil. De este modo, hay 6 toneladas menos de
material contaminante para la tierra o el agua.

El programa "Botellas de Amor" forma parte del
plan integral "EcoSanfer" del Municipio de San Fernando
para potenciar acciones ambientales. Gracias al mismo y
al compromiso de vecinas y vecinos, en los últimos 3
meses 6 toneladas de este material residual tan nocivo
para el ambiente se recolectaron para transformarse en
tablas plásticas para la fabricación de muebles, viviendas
y otros elementos.

Al respecto, el Director del Área de Investigación
y Cuidado de los Recursos Naturales del Municipio,
Gabriel Tato, explicó: "Estamos con una nueva entrega
de 'Botellas de Amor', programa muy eficiente para el
tratamiento de plásticos de un solo uso del que hace más
de dos años las vecinas y vecinos de San Fernando se
hicieron eco y trabajan activamente separando estos plás-
ticos no reciclables de muy baja densidad tan dañinos

para el medio ambiente, que
gracias al esfuerzo colecti-
vo sacamos del circuito de
entierro de la CEAMSE o
evitamos que terminen en

los cauces de ríos y ma-
res".

Y destacó: "En lo
que va de 2023, llevamos
entregados 6 toneladas o
6.000 kilos, un volumen
extraordinario dimensio-
nado por la baja densidad
de este material. El Inten-
dente Juan Andreotti nos
pide que trabajemos todos
los días para cuidar el am-
biente, y el programa es
sumamente eficiente para
eso. Agradecemos a las ve-
cinas y vecinos, y los invi-
tamos a que continúen par-
ticipando activamente, de-
positando sus 'Botellas de
Amor' en las 21 campanas
de color rojo identificadas,
distribuidas a lo largo del
distrito".

"Este programa
complementa otros que lle-
vamos adelante desde
EcoSanfer, de los que los
vecinos participan activa-
mente como el programa
de tapitas que van a la Fun-
dación Garrahan, o el de
reciclado de botellas de
plástico, que es muy fuer-
te. Para el cuidado del am-
biente es fundamental la
colaboración, participando
de estos programas que el
Municipio de San Fernan-
do pone a disposición de
todos los vecinos del dis-
trito", concluyó Tato.
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

José C. Paz 630, esquina 9 de Julio, Rincón - Tigre

ESTUDIO JURIDICO INTEGRAL Y ASOCIADOS

Derecho Civil . Sucesiones
Accidentes de tránsito . Derecho empresarial
Asesoramiento Jurídico . Derecho Tributario

Derecho laboral . ART y comisiones médicas . Divorcios

rodiniestudio@gmail.com anajuliarodini@gmail.com
11.3064.1290 ABOGADOS RODINI
11.6884.4392

El intendente de Tigre, Julio Zamora, realizó la entre-
ga de 168 pares de anteojos a estudiantes de ocho institucio-
nes del distrito. Se trata del programa municipal Para Verte
Mejor que, desde su puesta en marcha, benefició a más de
15.000 vecinos.

"Muy contentos de la continuidad de este programa
que ya lleva 12 años, un programa que se ha consolidado en
el tiempo. Hacemos el relevamiento de niños de primero y

Julio Zamora entregó 168
pares de anteojos nuevo
a estudiantes de Tigre

Fue en la Escuela Primaria N° 56 de Benavídez, donde el jefe comunal otorgó lentes a alumnos de ocho institu-
ciones en el marco del programa Para Verte Mejor. Desde su comienzo, la iniciativa del Municipio ya benefició a
más de 15.000 vecinos.

sexto grado todos los años y tam-
bién de aquellos que necesitan una
renovación de sus anteojos o aque-
llos que tienen alguna problemática
particular. Es un programa que abar-
ca en su integralidad el problema de
la salud visual, que tiene que ver con
la educación y con un acceso igua-
litario para todos los niños", desta-
có el jefe comunal en el acto cele-
brado en la Escuela Primaria N°56
de Benavídez.

En esta oportunidad, la gestión
local otorgó lentes a alumnos de las
escuelas primarias N° 16 de Dique
Luján; N° 10 y N° 12 de Islas del
Delta; N° 5, N° 54 y N° 56 de
Benavídez; el Centro de Formación
Integral (CFI) y la Escuela de Edu-
cación Especial N° 502 de General

Pacheco.
Para Verte Mejor es desarrollado junto con Volkswagen

y Óptica Visión Tigre y se lleva adelante en el marco del
Programa de Sanidad Escolar (PROSANE), con el objetivo
de asistir a aquellos estudiantes de las escuelas primarias y
especiales con dificultades en la visión.
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Agencia

Oficial

v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

Futsal en A.F.A. y BAFI

(Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Danzas

Alquiler de salones

CLUB GLORIAS

El Hospital Materno Infantil Dr. Escardó del
Municipio de Tigre incorporó una mesa de anestesia
entregada por el Ministerio de Salud de la Provincia de
Buenos Aires. La viceministra de Salud, Alexia Nava-
rro y autoridades del Gobierno local presentaron el equi-
po que fue dado en comodato, ya que se abrirá una
residencia en anestesiología en la institución sanitaria
escuela y sede de la Facultad de Medicina de la Uni-
versidad de Buenos Aires. Además, permitirá continuar
ofreciendo servicios de alta complejidad pediátricos no
solo a la comunidad tigrense, sino también a los distri-
tos cercanos que lo necesiten.

El Secretario de Salud, Fernando Abramzon, sos-
tuvo: "Estamos muy contentos, gracias a un convenio
que venimos teniendo hace tiempo con el Gobierno de
la Provincia, trabajando en conjunto día a día, para
mejorar los servicios que reciben los vecinos del Muni-

La Provincia entregó una mesa de
anestesia de última generación al
Hospital Materno Infantil de Tigre

La viceministra de Salud bonaerense, Alexia Navarro y autoridades del Gobierno local presentaron el equipo de
alta tecnología que fue dado en comodato como parte de un convenio conjunto con el Municipio y que habilitará
el uso de un cuarto quirófano. En la institución se abrirá una residencia en anestesiología.

cipio de Tigre, como tam-
bién de otros municipios
que deciden atenderse en
este hospital que ha creci-
do tanto en estos años y es
un referente regional. La
semana pasada incorpora-
mos un videolaparoscopio,
el primero en el distrito, y
ahora estamos recibiendo
una mesa de anestesia de
última generación para
completar el cuarto quiró-
fano; vamos a tener cua-
tro quirófanos trabajando al
unísono".

Y agregó: "Asimismo,
estamos preparando todo

para la incorporación de un tomógrafo computado
multicorte en la institución. Para los equipos de recur-
sos humanos, como los médicos, las enfermeras, las
instrumentadoras, así como
la Secretaría y también el in-
tendente Julio Zamora, es
muy importante y estamos
todos muy contentos porque
cada vez se agrandan más
los servicios para nuestros
vecinos".

Respecto al convenio
con el ministerio de Salud
Bonaerense, explicó: "Ellos
mandarán a sus médicos en
formación. Este es un Hos-
pital Escuela, sede de la Uni-

versidad de Buenos Aires para formar a los nuevos
especialistas en anestesia, siempre acompañados de sus
profesores en todo lo que tiene que ver con la materia
de anestesia infanto juvenil".

Al respecto, Alexia Navarro, viceministra de
Salud de la Provincia de Buenos Aires, aseguró: "Esto
sirve para fortalecer la red y el trabajo conjunto entre
la Provincia de Buenos Aires y el Municipio. Además,
habilita la posibilidad de trabajar con un quirófano más,
en este momento ya cuentan con 4. Está tecnología se
puede utilizar para cirugías en los recién nacidos, como
así también en adultos. Es importante también que las y
los trabajadores de salud tengan el equipamiento de úl-
tima tecnología para poder trabajar".

"Estamos muy contentos porque el Ministerio de
Salud de la Provincia de Buenos Aires nos dio en
comodato una mesa de anestesia, ya que se abrirá la
residencia de anestesia en este hospital escuela. Este
es uno de los materiales más preciados para poder rea-
lizar esta práctica. La suma de este equipamiento le da
calidad a nuestro hospital y hace que podamos brindar
más servicios a la comunidad", señaló el director del
Hospital Materno Infantil de Tigre, Néstor Civetta.

El Municipio incorporó un

nuevo estudio de videodeglución
En el Hospital Materno Infantil de Tigre, el Mu-

nicipio incorporó un nuevo estudio de videodeglución
en el servicio de imágenes de rayos X para evaluar la
deglución y advertir dificultades en la misma. Esta pres-
tación médica amplía la capacidad de atención y mejo-
ra la recepción a niños.

En 2021, el Municipio de Tigre inauguró la am-
pliación de la Unidad de Terapia
Intensiva Pediátrica del Hospital
Materno Infantil con equipamiento
que cuenta con monitores multi-
paramétricos, aspiración central,
bombas de infusión, 9 camas,
respiradores artificiales y tecno-
logía de punta.

Además, el Hospital se en-
cuentra integrado por 52 especia-
listas pediátricos en diferentes dis-
ciplinas de la medicina como: ge-
neral, psicología, psiquiatría, neu-
rología, fonoaudiología, gastroen-
terología, otorrinolaringología,
alergista, entre otros.
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136. Whatsapp: 11-3665-6929

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga - Yogaterapia

Coro - Fotografía (Varios niveles y carrera fotógrafo)
Dibujo (niños, adolescentes y adultos)

Curso de historia del cine italiano - Folklore

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4103-2202)
Horario de atención: martes de 9 a 12 hs.

Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Biblioteca temática
y bilingue Ítalo Calvino:

Lectura en sala
y préstamo de libros

Radio Italia - Sábados de 9 a 11 hs.
(Encontranos en vivo en nuestra página
de Facebook: Sociedad Italiana de Tigre).
Contáctanos: radioitaliatigre@gmail.com
Whatsapp: 11-3665-6929

Los caminos y vericuetos hasta llegar
a una política pública

El Plan Gas.Ar
Un nuevo libro de Juan José Carbajales, ex subsecre-
tario de Hidrocarburos de la Nación. Publicado por la
editorial de la Universidad Nacional de José C. Paz, el
libro aporta al debate público sobre temas tan relevan-
tes como energía, desarrollo, cuidado del ambiente.

"El libro está muy bien conceptualizado, se nota tu
alma de docente". Así felicitó Flavia Royón, actual secre-
taria de Energía de la Nación, a Juan José Carbajales quien
acaba de presentar, en la Feria del Libro, El Plan Gas.
Política pública energética y transición ambiental en Ar-
gentina.

Este libro permite conocer cuáles son los pasos
desde que una política pública se piensa hasta que se
implementa, porque los funcionarios no sólo deben es-
cribir, deben también negociar con distintos actores esta-
tales y del ámbito privado.

Como subsecretario de Hidrocarburos de la Na-
ción, Juan José Carbajales participó de la elaboración del
Plan Gas.Ar y muy especialmente de la redacción jurídi-
ca del decreto específico.

El Plan Gas es una política pública de promoción
de la producción de gas natural, en el período 2020-2024.
Dado que fue exitoso, se extendió hasta el 2028. La opo-
sición anticipó que continuaría con esta política pública
si llegara a asumir nuevamente los destinos de la patria.

Datos para tomar decisiones

Entre 2004 y 2014, la demanda interna de gas cre-
ció a una tasa anual acumulativa del 2,5%, por lo cual
crecieron las importaciones de gas natural desde Bolivia
y de gas natural licuado allende el Atlántico.

Acontecimientos internacionales de público cono-
cimiento hicieron que el valor del gas aumentara a partir
del 2020, lo que significó para Argentina un gasto de dó-
lares no previsto. En consecuencia, algo había que hacer

y es así que durante la
pandemia se comenzó
a trabajar a la búsque-
da de un formato que
resultara interesante
para los productores y
asequible para los con-
sumidores. Además, el
autoabastecimiento
está a la vuelta de la
esquina, pues la cuen-
ca gasífera de Vaca
Muerta es la segunda
reserva mundial de
shale gas, lo que sig-
nifica para nuestro
país el abastecimiento

por 193 años.
Entre la abundante información que el libro ofre-

ce, se encuentran los datos contextuales del momento en
que se comenzó a pensar este Plan: amplia dotación de
recursos gasíferos, no sólo para abastecer el mercado
interno, sino también para exportar; una economía en
recesión a partir de 2018, agravada por la pandemia; una
población en casi el 50% por debajo de la línea de pobre-
za; una sociedad civil demandante en materia de dere-
chos; capacidad humana sólidamente desarrollada por una
historia centenaria en materia de exploración y explota-
ción del subsuelo; un proceso de transición energética
que es una oportunidad para el sector gasífero.

En el aspecto ambiental, se informa que el gas es
el hidrocarburo que menos contamina, por lo tanto, su
uso se transforma en herramienta de transición a fuentes
renovables.

Para el país, el Plan Gas.Ar implica el camino ha-
cia el autoabastecimiento, ahorrar dineros públicos, au-
mentar la oferta exportable, mantener precios menores a
los del mercado global, desarrollo regional en las zonas
de los yacimientos.

El libro del tigrense Juan José Carbajales ofrece
información de interés para funcionarios públicos, estu-
diantes de materias afines, periodistas y público en gene-
ral. Se puede bajar gratuitamente en el siguiente link https:/
/edunpaz.unpaz.edu.ar/OMP/index.php/edunpaz/catalog/
book/94                                       Por Mónica Carinchi

Juan José Carbajales
en el centro
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Teatro para ponys

En época
pandémica,

surgió la poesía
Damián Dreizik, conocido actor, director teatral y dra-
maturgo, presentó su primer poemario en la Biblioteca
Nacional. El libro fue editado por Cae de maduro y se
puede comprar en librería Sudeste (Pasaje Müller 854,
Tigre centro).

Muchos autores sostienen que, dado que la poesía
es un género cuestionador por excelencia, circula por
espacios restringidos. Pero cuando la Biblioteca Nacional
presenta un poemario de un autor novel, al menos en este
género, podemos decir que las sombras encienden lo in-
visible y la alegría se sienta en primera fila.

"Éste es mi primer libro de poesía y está teniendo
una linda recepción", dijo Damián Dreizik a pocas horas
de presentar Teatro para ponys en el auditorio Borges
de la Biblioteca Nacional.

Conocido como actor, director teatral y dramatur-
go, Damián Dreizik se lanzó a escribir poesía durante el
período pandémico. "Lo poético siempre estuvo en mi
trabajo, pero desde otro lugar, en la dirección, en la ac-
tuación. Y en la pandemia, cuando todos estábamos en-
cerrados, se soltó como un grifo. Hice 70 poemas", con-
tó.

En ese momento tan especial -aunque Damián con-
fesó que no la pasó tan mal- la poesía lo ayudó a "traducir
lo intraducible, la escritura resultó aliviadora y artística al
mismo tiempo". Entonces, desde una situación dolorosa,
en general, "la escritura poética pudo resignificar un mon-
tón de cosas. Se pudo traducir el dolor en poesía".

Con mucho humor -típico de Dreizik- y cierta os-
curidad -típico de la poesía- se van enhebrando rasgos
autobiográficos, históricos, reflexiones sobre el tiempo y
el juego con la sensualidad de la palabra misma. Todo en
verso libre.

Aunque se podría pensar que el título fue especial-
mente construido por Dreizik dado su enamoramiento
con el teatro, no fue así: "Un día estábamos con mi hijo
en Córdoba y me dijo 'teatro para ponys'. Me pareció una
frase maravillosa, poética, sugestiva y me quedó, porque
se condensan muchas cosas, algo animal, extraño, suge-
rente".

El libro fue curado y editado por Cae de maduro,
un emprendimiento editorial de Fernando Bogado y Hernán
Gabriel. "Me sugirieron muchas cosas y yo no puse nin-
gún reparo porque es un territorio que no conozco, soy
casi un visitante", contó Damián sobre el proceso de re-
visión.

El territorio poético es siempre inspirador y Damián
Dreizik, respondiendo al llado, se subió a los coturnos y
transformó la presentación de su poemario en una
perfomance que abre el apetito de la lectura. Aunque por
ahora no se presentó en Tigre, Teatro para ponys se
consigue en librería Sudeste (Pasaje Müller 854, Tigre
centro).                                             Por Mónica Carinchi

Para dar la noticia de una nueva edición del Plan de Foresta-
ción del Municipio de San Fernando, el Intendente Juan Andreotti
visitó un vivero donde eligió las variedades que formarán parte de
los 4.000 nuevos árboles que decidió incorporar a veredas, plazas,
parques y paseos de la ciudad. Lo acompañaron la Secretaria de
Desarrollo Social, Educación y Medio Ambiente, Eva Andreotti; y
el Secretario de Espacios Verdes y Alumbrado Público, Luis
Giménez.

"Este año plantaremos alrededor de 4.000 árboles, igual que
el año pasado", enfatizó el Jefe Comunal y agregó: "En estos 10
años duplicamos la cantidad de árboles de nuestra ciudad, con lo
que significan y los importantes beneficios que traen a la calidad de

vida. Ayudan a bajar las temperaturas, a oxige-
nar el aire, a mejorar la salud nuestros habitan-
tes, y más".

"Venimos trabajando para que San Fernan-
do sea una ciudad más amigable con la natura-
leza, por eso en estos años recuperamos, re-
novamos e inauguramos un total de 50 hectá-
reas de espacios verdes con parques muy gran-
des, como el de Miguel Cané donde estaba el
zanjón, el parque del Bicentenario, el parque
donde estaba el zanjón Fate, el Parque
Gilardoni y más lugares", celebró Juan
Andreotti.

También destacó la política de recupera-
ción de terrenos costeros: "Este año comple-
taremos las 20 hectáreas recuperadas frente al
río, con ocho que serán de la futura Reserva
Ecológica Educativa que vamos a cuidar entre
todos, en conjunto con la Universidad Nacio-
nal de Luján y con mejores espacios deporti-
vos para sus estudiantes, como una pista de
atletismo y más. Allí también sumaremos plan-
tas nativas para recuperar la vegetación

autóctona".
"Además ampliaremos la ex Plaza del Bicentenario (Ruta

202 y French) con un parque nuevo de 2 hectáreas", anunció el
Intendente y continuó: "Porque estos son lugares de encuentro de la
familia sanfernandina y debemos seguir cuidando entre todos esta
ciudad tan linda y verde que tenemos".

"Para todo esto es importante que nos comprometamos,
que cuidemos entre todos nuestra forestación regando las plantas o
árboles que estén frente a los hogares, porque la ciudad es la casa
común de todos y tenemos que cuidarla para seguir teniendo una
linda calidad de vida", concluyó.

Juan Andreotti anunció que se
plantarán 4.000 nuevos árboles

este año en San Fernando
El Intendente destacó el Plan de Forestación y que en los últimos 10 años se hayan duplicado la cantidad de árboles
existentes en la ciudad, gracias a la recuperación y renovación de más de 50 hectáreas de espacios verdes. "Venimos
trabajando para que San Fernando sea una ciudad cada vez más amigable con la naturaleza, por eso debemos seguir
cuidando entre todos a la ciudad tan linda que tenemos", dijo el Jefe Comunal.

El Centro de Jubilados, Pensionados y Terce-
ra Edad "Rincón de Milberg" celebró el 25° aniversa-
rio. Participó el intendente Julio Zamora y la concejal
Gisela Zamora para acompañar a los miembros de la
comisión directiva, socios y socias, compartiendo un
almuerzo de camaradería que incluyó sorteos y un
show de música en vivo.

"Tenía muchas ganas de pasar a saludar a los
vecinos por este 25° aniversario del centro, un lugar
realmente muy importante para todas y todos los
adultos mayores. Estos son espacios que tienen una
vitalidad enorme, con muchas propuestas y activida-
des para la comunidad. Desde el Municipio por su-
puesto acompañamos esta clase de eventos que signi-
fican una caricia y también para escuchar y renovar el
férreo compromiso de trabajo que tenemos en el Go-
bierno local", señaló Zamora.

Durante la actividad, el jefe comunal dialogó
con los presentes sobre los avances y los proyectos
para la localidad de Rincón de Milberg y entregó una placa al presi-
dente de la entidad, Juan Camaná, alusivo al nuevo aniversario.

Presente en el encuentro la concejala Gisela Zamora mani-
festó: "Junto al intendente Julio Zamora seguimos recorriendo los
barrios, en este caso el Centro de Jubilados, Pensionados y de la
Tercera Edad "Rincón de Milberg" para estar cerca de las y los
adultos mayores. La idea que tenemos como Estado local es seguir
acompañando a estas instituciones que, sin dudas, son espacios de
encuentro para la comunidad. Aquí hay Gobierno local que escucha,
que está atento y presente a través de áreas como deporte, operativos
de salud y paseos recreativos. Vamos a seguir avanzando por un
Municipio mejor en todos los aspectos".

"Estamos muy contentos de cumplir estos 25 años junto a
una gran convocatoria y con la presencia del intendente Julio Zamora,
con quien siempre tenemos un ida y vuelta excelente. Nos sentimos
muy respaldados por el Municipio en muchos aspectos que hacen
de nuestra vida cotidiana un mejor pasar. Lo importante es que en el
centro todas y todos se sientan cómodos y disfruten de tener un
lugar propio", expresó Camaná.

En la celebración, los presentes disfrutaron de un almuerzo
de camaradería, sorteos y un show musical en vivo a cargo de artis-
tas locales. Cabe destacar que el establecimiento ofrece diversas
actividades como: yoga, clases de tango y folclore, pintura y recicla-
do, entre otros.

El Centro de Jubilados, Pensionados
y Tercera Edad "Rincón Milberg"

celebró su 25° aniversario
El intendente de Tigre Julio Zamora compartió un almuerzo junto a miembros de la comisión directiva, socios y
destacó el rol de las instituciones de bien público que trabajan al servicio de la comunidad.
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Lumiton produjo la segunda película
sonora argentina

Los 3 berretines
Con Luis Sandrini y Luis Arata, el film dirigido por
Telémaco Susini fue un éxito de público y de recau-
dación. Da cuenta de las nuevas pasiones de la po-
blación urbana. Se puede ver en cine.ar

La segunda película sonora argentina, Los 3

berretines, se estrenó el 16 de mayo de 1933, fue
producida por estudios Lumiton y su director fue Enri-
que Telémaco Susini, seguramente más recordado por
ser uno de los Locos de la Azotea, quienes hicieron la
primera transmisión de radio del mundo.

Los 3 berretines se montó sobre el éxito que
ya había tenido la obra teatral del mismo nombre y,
asimismo, sobre la popularidad de Luis Sandrini que
interpretó en el cine el mismo papel que en el teatro:
hijo menor de un inmigrante, Eusebio es un muchacho
un poco tonto que quiere triunfar como autor de tangos,
pero no sabe música ni tiene capacidad para escribir
poesía. Y, sin lugar a dudas, también usufructuó el inte-
rés que tenía el público porteño por ver cine, ya demos-
trado en el éxito de la primera película sonora, estrena-
da dos semanas antes.

A partir de aquel momento, la industria cinema-
tográfica argentina ganaría el mercado hispanoablante.

Cada uno con su berretín

Los berretines son el fútbol, el tango y el cine
mismo que ya se había instalado en el gusto femenino
(al menos así lo muestra la película).

Contrariamente a Tango!, esta segunda filma-
ción se inicia con imágenes del centro porteño con filas
de autos y elegantes paseos, con acompañamiento de
música de jazz, hasta desembocar en una ferretería de

barrio atendida por un in-
migrante pulcramente
vestido: Manuel Sequei-
ra. Interpretado por Luis
Arata, Manuel padece
los berretines de su fa-
milia que dos clientas le
recuerdan cuando van a
comprar un calentador
que debe ser como el
que vieron en el cine.

La historia se ini-
cia el día de cumpleaños
de Manuel, del cual sólo
se acordó el hijo mayor,
Eduardo, que no está
atrapado por ningún
berretín. El joven arqui-
tecto manifiesta la ilusión
de construir una casa
para su padre, aspiración
difícil en una época de
crisis económica.

El tercer hijo, Lo-
renzo, se está iniciando
como jugador de fútbol.
Interpretado por Miguel
Ángel Lauri -en la vida
real un famoso jugador-
Lorenzo será echado del
hogar por su padre, re-
cordando esta escena la afamada obra Mateo, de Ar-
mando Discépolo. Pocas son las apariciones de Lauri,
que seguramente fue mejor jugador que actor.

La película es argumentalmente muy sencilla,
pero tuvo un gran éxito: el presupuesto fue de $18.000
y su recaudación llegó al millón. Estimamos que no sólo
atrajo al público por lo que muestra, sino fundamental-

mente por lo que deja
entrever: el fastidio de
las mujeres de los secto-
res medios confinadas a
las tareas hogareñas; el
desempleo que no sólo
angustia a los más ham-
brientos, sino también a
los jóvenes profesiona-
les; la ilusión de un as-
censo económico para
quienes ejercen activida-
des, como el deporte o el
arte, poco legitimadas
hasta ese momento.

Como el tango no po-
día faltar, en la película
se escuchan Ventanita
florida y Araca la cana y
aparece un joven Aníbal
Troilo Pichuco. Sin em-
bargo, en esta película
nuestra música nacional
no es el leitmovit, por eso
el cuadro danzante que
se destaca es de música
"culta", haciendo un gui-
ño al supuesto público
potencial, cuyas aspira-
ciones económicas lo
hacen inclinarse

culturalmente hacia manifestaciones distintas a las po-
pulares.

Los 3 berretines se estrenó a sala llena en el
cine Astros, en Corrientes al 900, y rápidamente pasó a
los barrios porteños, donde encontró igual acogida.

Por Mónica Carinchi
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

Según un estudio de
Kantar IBOPE Media, 3 de
cada 4 argentinos conviven
con al menos una mascota en
su hogar, siendo perros y
gatos los preferidos. Sin im-
portar la raza ni edad, son un
miembro más de la familia.
Incluso, está probado cientí-

ficamente que tener una
mascota aporta beneficios
para la salud como mejo-
rar el estado físico, redu-
cir el estrés y la presión
arterial; además, ayudan a
los menores de la familia
con sus habilidades socia-
les y emocionales, según el
último estudio de National
Institutes of health de Es-
tados Unidos (NIH).

Las familias consideran
que cuidarlas íntegramen-
te es fundamental y esto
incluye su seguridad en los
hogares. Sin embargo,
muchas veces no queda
otra alternativa que dejar-
las solas durante un largo
período de tiempo. A partir
de esto, es que surge la ne-
cesidad de monitorearlas y
protegerlas en todo mo-
mento y desde cualquier
lugar.

En este sentido, las alarmas de seguridad resultan
ser una herramienta necesaria para proteger a las mascotas.
Los sensores especiales que no se activan ante la presen-
cia de animales son uno de los más elegidos. "Hoy exis-
ten aplicaciones que permiten monitorear tanto el interior
como el exterior del hogar y dejan saber a los dueños de
casa qué está pasando las 24 horas mientras sus compa-
ñeros están solos", explica Raúl Sias, director general de
Verisure.

Los dispositivos actuales están pensados para pro-
teger no solo a las personas sino también a los animales.
"El 83% de nuestros clientes tiene mascotas, por eso nues-
tro portafolio contempla kits de alarmas recomendables
para estos casos que incluyen, por ejemplo, fotodetector,
perimetral y magnéticos en puertas que permiten cuidar-
los mientras están solos y monitorearlos desde la app,
independientemente de donde estés", agrega Sias. Por otro
lado, "hay dispositivos disuasorios que expulsan humo
no tóxico que son más que apropiados para familias con
mascotas, ya que fueron diseñados para no atentar con-
tra los animales y mantener a su vez protegido el hogar",
complementa Sias.

El día del animal es una fecha ideal para recordar
la importancia de la seguridad de los miembros más di-
vertidos del hogar y considerar las distintas herramientas
para monitorearlos.

3 de cada 4 argentinos conviven
con una mascota, y se ocupan
cada vez más de su seguridad

dentro del hogar



13 Actualidad - Mayo 2023 SERVICIOS SERVICIOS p/el HOGAR SERVICIOS

REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 11-5067-7986

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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La cooperativa Creando Conciencia, de Benavidez, comen-
zó con la implementación de la iniciativa Polos de Valorización de
Residuos Sólidos Urbanos (POVARSU), que obtuvo el tercer pues-
to entre las 42 presentadas en la convocatoria "Producir Trabajo".

El proyecto apunta a la valorización de residuos a partir del
trabajo conjunto entre las cooperativas y el Estado, con el objetivo
de llevar ese modelo a diferentes provincias como una política pú-
blica.

El presidente de Creando Conciencia y de la Confederación
Argentina de Trabajadores Cooperativos Asociados
(CONARCOOP), Ramiro Martínez, aseguró que en este marco
trasladaron una máquina inyectora, perteneciente a la cooperativa,
a la localidad bonaerense de Laprida, para ponerla en marcha en el
corto plazo y generar así 6 nuevos puestos laborales.

De esta manera, ya comenzó a instrumentarse esta pro-
puesta, que fue elegida junto a otras 7 para ser puesta en práctica
por el Estado nacional.

"El financiamiento de la Secretaría de Asuntos Estratégicos,
que organizó el concurso, apunta al diseño de la política pública.
Después será el Estado el responsable de implementarla en todo el
país. Por lo pronto, desde Creando Conciencia ya comenzamos a
avanzar de manera local junto al municipio de Laprida con el envío
de esta máquina", explicó Martínez.

En el marco de la iniciativa Producir Trabajo, además se

dispuso, al igual que para los otros seleccio-
nados, de más de $1,8 millones y un plazo de
90 días para generar las herramientas concre-
tas con las que podrán desarrollar el proyec-
to.

Organizado por la Secretaría de Asuntos
Estratégicos de la Nación, que actualmente
está a cargo de Marcó Del Pont, y el Consejo
Económico y Social (CES), el concurso busca
seleccionar "ideas de políticas públicas para
la creación de empleo genuino".

"Estos fondos son para el desarrollo del
contenido de la política pública, ya que con
un grupo interdisciplinario tenemos que di-
señar cómo será su aplicación. Por lo pronto,
esta inyectora fue trasladada a Laprida en lí-
nea con lo que plantea este modelo, que es la
cooperación entre múltiples actores interesa-
dos, donde el municipio es asociado a este
espacio para la gestión y generación de pues-
tos laborales, a través de una cooperativa que

se llama Lapricoop", detalló Martínez.
Al respecto, aseguró que, con el envío de este artefacto, se

crearán en principio 6 nuevos empleos, para la fabricación de distin-
tos productos con material reciclable, por medio de la articulación
con la Cooperativa Obrera de Bahía Blanca y la planta municipal de
Laprida.

Cómo funciona POVARSU y cuáles son sus objetivos

En ese sentido, cabe aclarar que el equipo interdisciplinario,
conformado para el desarrollo de la política pública de POVARSU,
cuenta con la colaboración de abogados, contadores y sociólogos,
entre otros profesionales.

Para su gestión, se propone la figura de Empresa Coopera-
tiva de Actores Múltiples, una de las primeras en el país, con un
modelo en desarrollo que establece el aporte de cada institución y
actor asociado que conforma la cadena de valor.

En este caso, el municipio aporta la materia prima e infraes-
tructura, Creando Conciencia pone el trabajo y el saber de los
recicladores para el proceso productivo, y la Cooperativa Obrera
suma la comercialización de equipamiento y artículos que se pro-
duzcan a base de material reciclado.

"A partir de postular la propuesta a la convocatoria, busca-
mos impulsar su instrumentación en todos los municipios con al-

Creando Conciencia puso en
marcha el programa de valorización

de residuos sólidos, integrado
por cooperativas y municipios

Con el envío de una máquina inyectora a la localidad bonaerense de Laprida, la cooperativa Creando Conciencia,
de Tigre, empezó con la implementación de los Polos de Valorización de Residuos Sólidos Urbanos (POVARSU).
La iniciativa consiguió más de $1,8 millones de financiamiento en el marco de la convocatoria "Producir Trabajo",
organizada por el Gobierno nacional, con la intención de ser aplicada en otras localidades.

cance nacional", enfatizó Martínez.
Al respecto, el dirigente remarcó que esta idea fue pensada

"como política pública, y en esta etapa de la realidad en la Argentina
busca fortalecer la mirada del Estado en función de la creación de
nuevos procesos de producción y de trabajo".

En este caso, precisó, haciendo foco en "una nueva indus-
tria vinculada a los empleos verdes", en boca de la agenda pública
nacional e internacional.

"A partir de ella, además será posible complementar, pero
también integrar y articular, los esfuerzos de distintos organismos
como los Ministerios de Ambiente y Desarrollo Sostenible, de Pro-
ducción, de Trabajo, y de Desarrollo Social, que vienen trabajando
sobre estas problemáticas", describió Martínez.

Al respecto, concluyó: "El asociativismo entre actores au-
nará y potenciará los esfuerzos, recursos públicos y privados, con-
tribuyendo a la creación de verdaderas industrias del reciclado, que
sean locales y sostenibles".

41° aniversario del
Centro de Jubilados

y Pensionados
2 de Abril

El intendente Julio Zamora participó de la celebración junto
a la comisión directiva, socios y vecinos de la localidad
de Tigre centro. Durante el encuentro, los presentes dis-
frutaron de una cena, música y baile. Allí, el jefe comunal
ratificó el compromiso del Municipio con la institución.

El intendente Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora
acompañaron a la comisión directiva, socios, vecinos y vecinas en el
41° aniversario del Centro de Jubilados y Pensionados 2 de Abril de
la localidad de Tigre centro. En el evento, el jefe comunal destacó la
importancia de la cercanía del Municipio con las instituciones para
escuchar y atender a las necesidades de la comunidad.

"Fue una linda ceremonia junto a los jubilados, amigos y
amigas del 2 de Abril, un centro que tiene muchos años en Tigre.
Desde el Municipio lo que hacemos es acompañar institucionalmente
a esta fiesta y al jubilado que siempre necesita del apoyo del Estado.
En los 18 polideportivos, en el Teatro Pepe Soriano, en los centros
de jubilados que existen en cada localidad, siempre hay un lugar de
encuentro para los adultos mayores. Esta es una de las misiones
principales que tenemos, colaborar para que esos espacios se en-
cuentren en condiciones, como este club que está muy bien cuida-
do", afirmó el jefe comunal.

Durante los festejos, los presentes disfrutaron de una cena,
música y baile. El intendente brindó unas palabras por el aniversario
y destacó el rol fundamental de los centros de jubilados para los
adultos mayores. El encuentro finalizó con el tradicional canto del
feliz cumpleaños.

El presidente del Centro de Jubilados y Pensionados 2 de
Abril, Osvaldo Giordano, dijo: "La estamos pasando muy bien, le
agradezco al intendente por estar con la concejala Gisela Zamora. El
Municipio se portó excelente con nosotros. Cumplimos 41 años en
el club y esperamos continuar con esto como hasta ahora".
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

En Tigre centro, el Club de Regatas Hispano Argenti-
no celebró su 110° aniversario. Se llevó adelante en las pri-
meras horas de la tarde y contó con un almuerzo de camara-
dería, música y el descubrimiento de una nueva flota de cua-
tro embarcaciones. Luego, se realizó un brindis protocolar y
el canto simbólico alusivo al nuevo aniversario de la institu-
ción.

Acompañado de su equipo de trabajo, el intendente
Julio Zamora participó del acontecimiento junto a la comi-
sión directiva, socios y socias y entregó una placa conme-
morativa a la presidenta de la entidad, Jorgelina Passo.

"Este es uno de los clubes más antiguos de Tigre y
nos da placer estar acompañando desde el Municipio este
nuevo aniversario. Hace muy poquito estuvimos festejando
el Día del Remero y la Remera junto a todas las instituciones
que por supuesto requieren esfuerzo de mantenimiento y el
respaldo del Gobierno local. La idea es poder generar ingre-
sos a partir de camas hoteleras turísticas; eso es algo que
vamos a hacer trabajando articuladamente", señaló el jefe
comunal.

En sus palabras, además, Zamora remarcó la impor-
tancia de poner en agenda de forma urgente el saneamiento
del río Reconquista: "El remo es el deporte insignia del parti-
do. Hubo y hay actualmente atletas que nos dieron muchas

El Club de Regatas Hispano
Argentino celebró su

110° aniversario
El jefe comunal compartió un almuerzo junto a las autoridades de la comisión directiva, socios y socias y destacó
la trayectoria de la institución dentro de la comunidad. A su vez, manifestó que "el Estado debe poner en agenda
de forma urgente el saneamiento del río Reconquista para tener una pista nacional en condiciones para todas y
todos los remeros".

alegrías; con ellos tenemos una deuda pen-
diente como Estado que es que la Pista Na-
cional de Remo sea una pista asequible y
esté en condiciones. La Provincia de Bue-
nos Aires tiene que dar el puntapié inicial
para reunir a los municipios que integran la
cuenca y tengamos una estrategia común".

"Nos sentimos muy contentos por es-
tos 110 años de vida de nuestro club. He-
mos pasado momentos difíciles pero hoy
nos reunimos con el quincho lleno como en
otra época, con muchos socios y socias. Sin
dudas que en la pandemia la pasamos mal
pero volvimos con mucha más fuerza y hoy
estamos pasando un momento ameno. Agra-
decemos el respaldo que nos brinda el Mu-
nicipio de
Tigre, siem-

pre están presentes cuando
hacemos eventos o necesi-
tamos gestionar viajes de los
chicos, entre otras cosas",
sostuvo la presidenta de la
entidad, Jorgelina Passo.

El Club de Regatas
Hispano Argentino fue fun-
dado el 10 de abril de 1913.
En aquel entonces, un gru-
po de caballeros de la colec-
tividad española de Buenos
Aires, algunos de los cuales
eran socios de clubes de
remo ya existentes y otros
simplemente aficionados al
deporte, concibieron la idea
de crear una entidad forma-
da por españoles y argenti-
nos para fomentar la prácti-
ca del remo. Así quedó for-
mado el Club de Regatas His-
pano Argentino.
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Walter Leonardi

CONDUCCION

Sindicato Trabajadores
Municipales de Tigre

La Ruta 40 atraviesa el departamento
y a su vera se pueden disfrutar her-
mosos paisajes

"Malargüe no
sólo es nieve

y esquí"
Astroturismo, espeleología, termas, cuatro reservas na-
turales, tres complejos de esquí, gastronomía de primer
nivel. Pequeños pueblos que invitan al descanso y ma-
nifestaciones geológicas y volcánicas que sorprenden.

Mendoza no sólo tiene buen vino y la montaña más
alta de América, tiene también una de las mejores pistas
de esquí del mundo: Las Leñas, en el departamento de
Malargüe, al sur de la provincia. Pero Malargüe es mu-
cho más que ese centro internacional de esquí. Es el
Observatorio Pierre Auger de Rayos Cósmicos, el más
grande del planeta; la reserva natural Payunia; las termas
de Cajón Grande y más, por esto conversamos con
Marcelo Rivarola, director de Promoción y Políticas Tu-
rísticas de Malargüe.

Ciudad turística

A 420 kilómetros de la ciudad de Mendoza se en-
cuentra el departamento de Malargüe, palabra que signi-
fica, en lengua mapuche, "zona de corrales". Su capital
lleva el mismo nombre y está atravesada por la Ruta 40
que en la ciudad se llama Avenida San Martín.

"La ciudad de Malargüe tiene grandes atractivos
turísticos", expresó Marcelo Rivarola. Para acercarse a
la historia de esta joven ciudad, es necesario visitar La
Ortegüiña, antigua estancia que hoy alberga el Museo
Regional Malargüe, el Museo Arqueológico y un molino
harinero declarado Monumento Histórico.

Quienes gustan del turismo astronómico pueden
visitar el Planetario y el Observatorio de Rayos Cósmicos
Pierre Auger, ubicado en Malargüe por su cielo límpido.
A 43 kilómetros de la ciudad se encuentra la antena DS3
de la Agencia Espacial Europea. En relación a este des-
pliegue científico y técnico, Marcelo Rivalora destacó:
"Todo esto lo permite nuestro cielo diáfano que posibilita
disfrutar de la Vía Láctea y cuando hay luna llena, es otro
espectáculo. Tenemos agencias especializadas en
astroturismo que funcionan todo el año".

La ciudad tiene gran cantidad de alojamientos y,
para quienes vayan este invierno, Rivarola anticipó: "Te-
nemos un excelente convenio con Las Leñas, todo aquel

que se hospede en Malargüe o Los Molles tiene 25% de
descuento en todos los medios de elevación".

Si no se tiene equipo de esquí, se puede comprar o
alquilar en la ciudad, igualmente con las cadenas necesa-
rias para transitar por rutas con hielo o mucha nieve.
Viajar tranquilo es siempre conveniente, por lo tanto, se
pueden tomar los transfer conducidos por choferes co-
nocedores del lugar. Para llevar seguridad a los turistas,
Rivarola recordó: "El año pasado circularon más de 300
autos por día hacia Las Leñas y no tuvimos que lamentar
ningún tipo de accidente". El operativo vial está confor-
mado por la Agencia Nacional de Seguridad Vial, Defen-
sa Civil, policía de Malargüe, Gendarmería Nacional. "El
invierno no sólo viene con nieve, también con bajas tem-
peraturas y, a veces, con hipotermia, entonces hay que
darle seguridad a la gente", expresó el entrevistado.

Los atractivos de la Ruta 40

Saliendo de Malargüe rumbo a Las Leñas, por la
Ruta 40 van surgiendo bellos paisajes: villa de Los Molles,
donde hay aguas termales; laguna de la Niña Encantada,
ojo de agua encerrado entre cerros; pozo de Las Ánimas,
dos profundas depresiones divididas por una estrecha
separación. Todos estos lugares se pueden visitar sin
guías.

Tomando los desvíos de la Ruta 40 se llega a las 4
reservas naturales que tiene este departamento. En este
caso, sólo se ingresa con guías autorizados.

La reserva natural Laguna de Llancanelo es un si-
tio Ramsar donde se pueden apreciar más de 100 espe-
cies de aves. "Es hermosa en primavera-verano cuando

los flamencos están a ple-
no con sus danzas nupcia-
les", comentó Rivarola.

La reserva natural Cas-
tillos de Pincheira se en-
cuentra a 27 kilómetros de
la ciudad. Es una forma-
ción geológica erosionada
por el viento y el agua. Se
puede acampar.

La Cueva de las Bru-
jas, otra reserva cuyo re-
corrido dura 2 horas. "Allí
uno se mete en las entra-
ñas de la tierra. Hay
estalactitas y estalagmitas.
Es necesario casco y luz
frontal que proveen los
guías", dijo el especialista
en turismo. Para quienes
gustan de la espeleología,
ésta es una de las cuevas
más extensa de Argentina.

La reserva provincial
Payunia está hacia el sur de
la capital departamental.
"Tiene más de 800 volca-
nes, es la mayor concen-
tración volcánica del mun-
do, con la particularidad de

que allí están la mayoría de
las manifestaciones volcá-
nicas. Hay paisajes total-
mente negros como en
Timanfaya, en la isla de
Lanzarote; lavas muy flui-
das que llegan a un río
como en Japón; lugares si-
milares a los de Hawaii y a
los de Kamchatka, en Ru-
sia. Por todas estas parti-
cularidades, Payunia es un
centro volcánico interna-
cional", explicó Marcelo
Rivarola. Se puede visitar
tanto en invierno como en
verano, siempre con guía.
Está en la lista para ser de-
clarada Patrimonio de la
Humanidad.

Centros de esquí

El más conocido de los
centros de esquí es Las Leñas, donde también hay activi-
dades en verano.

En 2022 se inauguró El Azufre, "un lugar suma-
mente exclusivo, con una cantidad de nieve extraordina-
ria, 4 metros de forma permanente. El año pasado llega-
ron expertos de todo el mundo a probar la pista", contó
Rivarola. Esta pista tiene la singularidad de que se llega a
ella en helicóptero. Está en su primera fase de ejecución
y prometen que será un complejo 100 x 100 ecológico.

Real del Pehuenche se encuentra al pie del cerro
Campanario, muy cerca de Chile y a 140 kilómetros de
Malargüe. Se puede ir en auto por la ruta 145 que está
pavimentada. Es un campamento sustentable de montaña
compuesto por 4 domos. Allí se realiza esquí de travesía
y splitboard y se pueden ver los maravillosos cielos es-
trellados desde el interior cálido del domo. Funciona en
invierno y verano. Imperdible.

La temporada de esquí se inicia con la Fiesta Pro-
vincial de la Nieve.

Y también gastronomía

Entre paisaje y paisaje, es necesario reponer ener-
gías comiendo los platos típicos de la zona: chivito, tru-
cha, cordero, papa, frutos rojos.

"Nuestra gastronomía se nutre de productos or-
gánicos y de la economía local. Por lo tanto, sabemos
que estamos comiendo sano y sabroso", resaltó Marcelo
Rivarola, señalando que el chivito tiene declaración de
origen. La peculiaridad es que, durante la veranada, lle-
van a los animales a la alta montaña donde comen hierbas
silvestres que le otorgan a la carne un sabor especial. Por
esto, los lugareños aseguran que este chivito es distinto
al de cualquier parte del mundo.

La Fiesta Nacional del Chivito, con entrada gratis,
se realiza a fines de enero.

El cordero también tiene su fiesta; la trucha es
amada por la mayoría de los turistas que, además, con
frío o calor, nunca dejan de tomar un chocolate acompa-
ñado de una tarta de frutos rojos.

La hospitalidad de los malargüinos, destacada por
la plataforma Booking; el turismo de naturaleza, recono-
cido por el Consejo Mundial de Viajes y Turismo; la gas-
tronomía, aprobada por todos los visitantes; la contun-
dente belleza de los cielos montañosos, todo conduce a
que Malargüe sea un destino infaltable en la ruta de cual-
quier viajero.                                 Por Mónica Carinchi

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com

Famoso planetario de Malargüe
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Instituto de Estudios Históricos del
Partido de Tigre Margarita Graciela
Perrone

20 años
Con una actividad constante, reconocida por funciona-
rios y vecinos y vecinas, el Instituto de Estudios Histó-
ricos tiene varios proyectos para el año en curso, entre
ellos una feria del libro. Para comunicarse, Facebook
Instituto de estudios históricos Tigre, Instagram
@institutohistoriadetigre, mail

institutohistoriadetigre@gmail.com

El Instituto de Estudios Históricos del Partido de Ti-
gre "Margarita Graciela Perrone" cumplió 20 años y si bien
ya hicieron un festejo oficial, esperan organizar una cena
aniversario para poder compartir con toda la comunidad
tigrense estas dos décadas de trabajo histórico. Así lo mani-
festó su actual presidenta Ana María Uris.

El Instituto lleva el nombre de su segunda presidenta,
ya que "Graciela falleció estando en funciones y como el
Instituto no tenía nombre, la comisión directiva acordó po-
nerle el suyo, porque Graciela, entre otras cosas, trabajó
muchísimo para recuperar el 4 de agosto como el día de Tigre
y lo logró", contó Liliana Minatta, integrante de la comisión
directiva.

Actualmente, la directora de la secundaria n° 10 de río
Luján también está proponiendo bautizar la escuela con el
nombre de Graciela Perrone. "Graciela fue una docente muy
querida y recordada", destacó Fernando Pérez, miembro del
Instituto.

Todos son bienvenidos

Entre las tareas destacadas por Ana María Uris, se
encuentra la conformación de una interesante biblioteca que
esperan digitalizar próximamente. "Es un gran anhelo, pero
no es fácil porque es mucha la documentación", comentó.
También poseen un registro fotográfico que se sigue am-
pliando con donaciones de vecinos, que siempre son muy
bienvenidas.

Una actividad constante es la recolección de histo-
rias orales. "Si hay algún vecino que quiera contarnos algo,
organizamos un encuentro", dijo, con entusiasmo, Ana Ma-
ría.

Uno de los proyectos que tienen para este año es la
publicación de un libro que reuniría 20 trabajos selecciona-
dos de las jornadas que anualmente organizan. "Es un pro-
yecto muy ansiado", manifestó la entrevistada. Otro objeti-
vo es la realización de una feria del libro donde, por supues-
to, tendrán un lugar destacado los autores tigrenses. Espe-
ran concretarla en junio y todo aquel que esté interesado en

presentar su obra, puede
contactarse con la insti-
tución.
La presidenta del Insti-
tuto recordó algunas de
sus actividades: encuen-
tros con vecinos (Choco-
late con Historias, Refres-
co de Historias); home-
naje a Santiago de Liniers
y al desembarco en el día
de Tigre; jornadas de
historia; exposiciones
fotográficas.
A partir del 2019, el Ins-
tituto fue distinguido
como Embajada de Paz,
por el Senado de la Na-
ción y la Fundación
Asociativa y Pacifista In-
ternacional Mil Milenios
de Paz. Como tal, a fines

de abril participaron en la actividad de celebración de los 250
años de la Parroquia Inmaculada Concepción de Tigre.

El Instituto de Estudios Históricos tiene su sede en el
Museo de la Reconquista, donde concurren los miércoles de
10 a 12 horas. Quienes quieran contactarse con la comisión
directiva, pueden hacerlo en los números telefónicos que
figuran en la puerta de la sede. Ana María Uris expresó que
todo aquel que esté interesado en formar parte de la institu-
ción, será muy bien recibido. "No hay requisitos para aso-
ciarse. Todos son bienvenidos".

Por Mónica Carinchi

  Programa "Si Cumplís, Ganás"

Se premió a los primeros
dos vecinos de este 2023

por pagar tasas en
tiempo y forma

Se trata de cuentas que pertenecen a contribuyentes
de Rincón de Milberg y Nordelta, que resultaron gana-
dores de un televisor LED de 43''. La iniciativa impul-
sada por el Gobierno local busca estimular el compro-
miso tributario de la comunidad.

Mediante el programa "Si Cumplís, Ganas", el Muni-
cipio de Tigre premió a los primeros dos vecinos de este 2023
con un televisor LED smart de 43" por pagar en tiempo y
forma sus tasas durante los meses de enero y febrero.

Las cuentas que fueron sorteadas pertenecen a con-
tribuyentes de Rincón de Milberg y Nordelta. En el encuen-
tro, además, se realizó el sorteo de marzo y el beneficiario fue
un vecino de Don Torcuato.

La iniciativa nació en 2010 con el objetivo de estimu-
lar el cumplimiento del pago en la tasa de servicios municipa-
les. Quienes quieran conocer más detalles de la iniciativa
pueden consultar la web: www.tigre.gov.ar, comunicarse al
4512-4549 (Dirección de inteligencia fiscal) o vía correo elec-
trónico a: inteligenciafiscal@tigre.gov.ar.
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Juan Andreotti
entregó la escritura

de sus viviendas
a 45 familias de
San Fernando

Mediante un trabajo articulado del Municipio con la Sub-
secretaría de Hábitat de la Comunidad de la provincia
de Buenos Aires y gracias a la "Ley Pierri", recibieron
la escritura que registra su titularidad.

En un acto realizado en el Museo de la Ciudad, 45
familias sanfernandinas que no poseían escrituras que
certifiquen la propiedad de sus hogares que habitan hace
muchos años, regularizaron su dominio por medio de la
Ley N°24.374 "Ley Pierri" mediante el trabajo articulado
del Municipio y la Provincia. Cabe destacar que gracias a
esta Ley, en San Fernando se entregaron más de 5.000

escrituras, reconociendo
derechos y poniendo fin
a la intranquilidad de mu-
chas familias, cuyos
inmuebles hoy están co-
rrectamente registrados.

El Intendente Juan
Andreotti, junto al Sub-
secretario de Hábitat de
la Comunidad de la pro-
vincia Rubén Pascolini, la
Secretaria municipal Eva
Andreotti y el legislador
bonaerense Matías
Molle, participó del acto
de entrega y expresó:
"Gracias al Gobierno de
la provincia de Buenos
Aires, es un día de ale-
gría para muchísimas fa-
milias; este es un trabajo
en conjunto pero princi-
palmente gracias al es-

fuerzo, paciencia y constancia de cada uno de estos ve-
cinos, que hoy tienen la dignidad de tener su casa y sobre
todo la tranquilidad de poder dejarle algo a sus hijos, así
que nosotros compartimos este momento de felicidad".

Asimismo, el Diputado Provincial Matías Molle
agregó: "Este es un acto de justicia; hay vecinos que ini-
ciaron hace más de 20 años el trámite de escrituración de
sus casas y viven allí hace 40 o 50 años, por lo que da
gusto ver su alegría en el momento en que se les entrega
en la mano algo tan simple pero concreto como el título
de propiedad. El Estado municipal y provincial trabajan
juntos articuladamente, porque este tipo de trámites son
de ida y vuelta, y se demoran. En estos últimos años, la
gestión del Gobernador Kicillof entregó una gran canti-
dad de escrituras a los bonaerenses, y así se seguirá ha-
ciendo".

También participaron del acto de entrega la Direc-
tora General de Desarrollo Habitacional Cecilia Mazzola,
el Secretario de Salud Marcelo Campos, concejales, con-
sejeros escolares y más funcionarios.

Quienes también necesiten ayuda para la regulari-
zación de sus viviendas, pueden ser asesorados en la Di-
rección Gral. de Desarrollo Habitacional comunicándose
al teléfono 4744-2840 (Int. 127/128) de lunes a viernes
de 8 a 16 hs.

  Iniciativas

Clubes
bonaerenses

deberán
concientizar contra

la violencia en el
deporte infantil

El Gobierno provincial oficializó la ley "No me grites",
que tiene por objetivo concientizar sobre la violencia
verbal en los niños y niñas deportistas.

El Gobierno bonaerense oficializó la ley "No me

grites", impulsada por el senador provincial de Juntos
por el Cambio, Owen Fernández, que busca concientizar
sobre la importancia de que los niños y adolescentes dis-
fruten el deporte sin ser presionados.

En ese sentido, la norma, que fue sancionada en la
Cámara de Diputados bonaerense el último 12 de abril,
establece que los clubes deportivos de la provincia de
Buenos Aires deberán contar con carteles que convo-
quen a los padres a tomar conciencia sobre la violencia
verbal durante las actividades físicas de las infancias. "No
me grites" y "jugar es cosa de chicos", serán dos de los
eslóganes que postularán estos panfletos.

Según indica la ley, los clubes bonaerenses con-
templados por el proyecto son "todos aquellos que ten-
gan por objeto principal la práctica, desarrollo, organiza-
ción o representación del deporte o de alguna de sus
modalidades".

Cabe destacar, que la cartelería que tendrá como
objetivo frenar la presión de los padres para con los niños
deportistas, se colocará en los campos en donde se prac-
tica la actividad física, deberán contar con amplia visibi-
lidad, y tiene que tener una escritura clara y accesible
para las personas con discapacidad.

"El deporte es una actividad lúdica, libre, competi-
tiva y voluntaria, donde los niños, niñas y adolescentes
deben aprender a disfrutar sin presiones ni violencia por
parte de sus propias familias o de terceros", destacó
Fernández durante la presentación del proyecto.

Asimismo, el también Presidente de la comisión
de Deportes del Senado bonaerense advirtió que el Go-
bierno provincial se debe comprometer a "erradicar la
violencia en todas sus formas, en este caso puntual, en el
ámbito deportivo".

Por último, el legislador consideró que la mejor
forma de eliminar la violencia hacia los niños, niñas y
adolescentes en el deporte es "con educación y
concientización", y detalló que, por estas razones, eligió
presentar el proyecto.

Cabe destacar, que la ley para generar conciencia
sobre la violencia hacia los más chicos en el deporte, fue
acompañado por los deportistas de alto rendimiento Sergio
"Maravilla" Martínez, Mariano Zabaleta, Sebastián
Battaglia, la "Tigresa" Acuña, Walter Herrmann, entre
otros. (InfoGEI) Mg

Se puso en marcha
la construcción del

nuevo Teatro
Municipal en

El Talar
El intendente de Tigre, Julio Zamora, supervisó el inicio
de obra del espacio cultural ubicado sobre las calles
Pasteur y Belgrano. Construido por el Gobierno local,
tendrá una superficie de 1.200 m2, un auditorio central
con capacidad para más de 270 espectadores, camari-

nes y más.

En la localidad de El Talar, se
inició la obra del nuevo teatro munici-
pal, ubicado en la intersección de las
calles Pasteur y Belgrano. Se trata de
un espacio cultural - de similares ca-
racterísticas al Teatro Pepe Soriano de
Benavídez - que contará con una su-
perficie de 1.200 m2, un auditorio cen-
tral con capacidad para más de 270 es-
pectadores, camarines y sanitarios.

El Intendente Municipal Julio
Zamora, supervisó los primeros traba-
jos y dijo: "Estamos muy contentos
de ver el comienzo de una obra que va
a provocar un gran impacto en toda la
comunidad de El Talar; un lugar de
encuentro y de expresión de todos los

vecinos y vecinas. Seguimos avanzando en esta tarea que
tenemos como gestión de potenciar y poner en valor tanto la
cultura como el deporte en todo el distrito".

Luego, Zamora destacó que es un hecho inédito que
este año se estén construyendo dos teatros -El Talar y Don
Torcuato- y dos microestadios -Benavídez y Don Torcuato-
y remarcó: "Es una infraestructura importantísima que es de
calidad y que perdurará para toda la vida. Tanto jóvenes
como adultos van a poder integrarse de manera gratuita para
cumplir sus sueños y proyectos de vida".

Por otro lado, el intendente aseguró que el espacio
permitirá que instituciones educativas, como también orga-
nizaciones de la comunidad puedan realizar visitas y disfru-
tar de diversos espectáculos.

Durante la recorrida, el intendente dialogó con los
encargados de la obra y revisó los planos. Actualmente, los
trabajos están orientados a movimientos de suelo,
excavaciones y la construcción de la base de la superficie.
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Asociación Civil
Club Atlético y

Social Vito Dumas
La comisión normalizadora de la institución, en el marco

del expediente de normalización Nro. 21.209-134995, fiscali-
zado por la Dirección Provincial de Personas Jurídicas, con-
voca a todos los socios de la institución a Asamblea Ordina-
ria, bajo la siguiente convocatoria:

Tigre, 20 de abril de 2023. Convocase Asamblea Ge-
neral Ordinaria a los señores socios de la asociación civil
Club Atlético y Social Vito Dumas el día 22 de Mayo de 2023
a las 18hs, en primer convocatoria, y a las 19hs en segunda
convocatoria, en la sede social de la entidad, sita en la calle
Belgrano 633, de la ciudad de Tigre, a los efectos de conside-
rar el siguiente Orden del Día:
1) Elección de dos asociados para firmar el acta de la asam-
blea.
2) Consideración y aprobación de la condonación de la deu-
da documental a Diciembre de 2014 solicitada ante la Direc-
ción Provincial de Personas Jurídicas.
3) Consideración de la Memoria, el Inventario, y el Balance
general correspondientes al ejercicio iniciado el 1 de agosto
de 2014 y cerrado el 31 de julio de 2015.
4) Consideración de la Memoria, el Inventario, y el Balance
general correspondientes al ejercicio iniciado el 1 de agosto
de 2015 y cerrado el 31 de julio de 2016.
5) Consideración de la Memoria, el Inventario, y el Balance
general correspondientes al ejercicio iniciado el 1 de agosto
de 2016 y cerrado el 31 de julio de 2017.
6) Consideración de la Memoria, el Inventario, y el Balance
general correspondientes al ejercicio iniciado el 1 de agosto
de 2017 y cerrado el 31 de julio de 2018.
7) Consideración de la Memoria, el Inventario, y el Balance
general correspondientes al ejercicio iniciado el 1 de agosto
de 2018 y cerrado el 31 de julio de 2019.
8) Consideración de la Memoria, el Inventario, y el Balance
general correspondientes al ejercicio iniciado el 1 de agosto
de 2019 y cerrado el 31 de julio de 2020.
9) Consideración de la Memoria, el Inventario, y el Balance
general correspondientes al ejercicio iniciado el 1 de agosto
de 2020 y cerrado el 31 de julio de 2021.
10) Consideración de la Memoria, el Inventario, y el Balance
general correspondientes al ejercicio iniciado el 1 de agosto
de 2021 y cerrado el 31 de julio de 2022.
11) Consideración de la aprobación de la gestión de la comi-
sión normalizadota.
12) Elección total de los cargos de comisión directiva confor-
me lo dispuesto en el Art. 19 del estatuto.
13) Elección total de los cargos de comisión revisora de cuen-
tas conforme lo dispuesto en el Art. 19 del estatuto.

Osvaldo Javier Penzotti
Presidente

La diputada nacional Alicia Aparicio presentó en la
Cámara de Diputados de la Nación un proyecto de modifica-
ción de la Ley de Conservación de la Fauna Silvestre, con el
objetivo de poner en debate la necesidad de actualización de
esta ley y así resguardar la biodiversidad de nuestro país
frente a la constante depredación de la que es objeto.

Del acto participaron el ministro de Ambiente y Desa-
rrollo Sostenible, Juan Cabandié; la Jefa de Gabinete de Par-
ques Nacionales, Sabrina Selva; el Diputado Nacional Carlos
Selva y otros legisladores y funcionarios, entre ellos la Se-
cretaria de Desarrollo Social, Educación y Medio Ambiente
del Municipio de San Fernando, Eva Andreotti; y distintas
asociaciones y organizaciones vinculadas a lo medioam-
biental.

"A partir de comprender lo que está pasando con la
caza furtiva, entendemos que esto tiene un daño incalculable

para nuestra biodiversidad y para el equilibrio de nuestro
ecosistema", explicó Aparicio, autora del proyecto.

Y agregó que "esto impacta en el cambio climático, en
la salud de la población y en el futuro de la humanidad".

Por su parte, el ministro de Ambiente y Desarrollo
Sostenible, Juan Cabandié afirmó: "Creo que la mejor manera
de generar conciencia es esta: encontrar proyectos de ley

Alicia Aparicio presentó un
proyecto de modificación de la

Ley de Conservación Fauna
El evento se llevó a cabo en la Cámara de Diputados de la Nación y contó con la presencia del ministro de
Ambiente y Desarrollo Sostenible, Juan Cabandié.

que tienen que ver con la demanda de la ciudadanía y que
resuelven problemáticas no solamente para la coyuntura sino
para el futuro de las próximas generaciones".

Además, también expresó: "Me parece que es bueno
no sólo reparar en la articulación de lo que viene a modificar
este proyecto, sino también entenderlo y tomarlo como un
disparador para concientizar y para debatir".

El proyecto presentado por la diputada nacional Ali-
cia Aparicio busca endurecer las penas vinculadas a la caza
furtiva, así como establece un mecanismo de actualización
automático para las multas. Además, prohíbe la utilización de
perros en cualquier tipo de caza, entre otras cuestiones.

Para llevarlo a cabo se
consultó a distintas en-
tidades involucradas en
la protección de la
biodiversidad.
"Tenemos una deuda
muy grande y es nece-
sario que la relación en-
tre las actividades huma-
nas con la naturaleza
pueda hacerse de mane-
ra sostenible, sustenta-
ble y con mucha respon-
sabilidad", dijo Aparicio.
Y cerró: "Tenemos que
dar respuesta a esta de-
manda de las nuevas ge-
neraciones y entre todos
hacer un debate amplio
y constructivo que nos
permita lograr la mejor
ley posible para poder
resolver estos proble-
mas que nos aquejan".
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Podrán
regularizarse planes

de pago caídos
durante la pandemia
La Agencia de Recaudación de la provincia de Buenos
Aires (ARBA) instrumentó la posibilidad de rehabilitar
los planes de pago caducos entre el 1° de marzo de
2020 y el 31 de diciembre de 2021. Se trata de 82.557
planes de regularización, por un monto de más de $4.800
millones de deuda en instancia prejudicial y judicial, de
todos los impuestos que administra el organismo.

Según la resolución normativa de ARBA, publicada
en el Boletín Oficial de la Provincia, los contribuyentes po-
drán regularizar las deudas provenientes de los Impuestos
Inmobiliario, Automotores, Embarcaciones deportivas y so-
bre los Ingresos Brutos y de Sellos, cuyos planes de pagos
hayan sido otorgados desde el 1º de enero de 2000 y hayan
caído por falta de pago durante el período de pandemia.

Cristian Girard, Director Ejecutivo de ARBA, indicó
que esta medida "permitirá que familias y empresas bonae-
renses puedan retomar los planes con facilidades para can-
celar deudas que se cayeron en el contexto de crisis genera-
do por la pandemia".

Esta disposición alcanzará también a los agentes de
recaudación y sus responsables solidarios, cuyas deudas
provengan de retenciones y/o percepciones no efectuadas,
efectuadas y no ingresadas o ingresadas fuera de término,
con relación a los Impuestos sobre los Ingresos Brutos y de
Sellos.

Los contribuyentes que deseen reingresar a la
reformulación del plan deberán ingresar a la web de la Agen-
cia de Recaudación (www.arba.gob.ar) y desde allí acceder a
la aplicación habilitada al efecto. Una vez efectivizada la ope-
ración, deberán liquidar los anticipos y las cuotas vencidas e
impagas del régimen caído, antes del 1 de enero de 2024.

Deudas en instancia prejudicial

En el caso de deudas en instancia prejudicial, será
necesario además acreditar el pago de costas y gastos del
juicio para poder acceder al plan de facilidades. (InfoGEI)

Después de 18 años, volvieron los
dedos en V

50 años de la
asunción de

Cámpora
Entusiasmado con la política de Perón desde la Se-
cretaría de Previsión y Trabajo, inmediatamente se
unió a sus filas. Su recorrido político. Su exilio en la
embajada de México. Su muerte lejos del país.

Después de 18 años de proscripción, el peronismo -inte-
grando el FreJuLi- participó de las elecciones presidenciales del 11
de marzo de 1973. Con una diferencia de más de 3 millones de votos
en contra, Ricardo Balbín (candidato de la UCR) desistió de pasar al
balottage. De esta manera, con el 49,5% de los votos, Héctor J.
Cámpora se convirtió en el presidente de los argentinos.

El 25 de mayo, Lanusse le tuvo que entregar los atributos
presidenciales en el Congreso de la Nación, donde volvieron a alzar-
se los dedos en V. En el discurso que dirigió al Congreso Nacional,
Cámpora expresó: "Creo importante señalar que las condiciones en
que el Movimiento Justicialista asume las responsabilidades del
gobierno son bastante similares a las que encontró el General Perón
el 4 de junio de 1946. El pueblo argentino se hallaba postrado por la
injusticia social, la dependencia económica y la marginalidad políti-
ca. Un régimen antinacional, aliado a los imperialismos dominantes,
había dominado la cosa pública con displicencia extranjerizante.
Las principales herramientas del poder económico volcaban nues-
tra riqueza allende los mares, hacia otras latitudes, mientras el cam-
pesino y el obrero argentinos, que eran sus creadores, vegetaban en
la miseria sometidos al capricho de patrones feudales. (…) La intri-
ga que comenzó al día siguiente del triunfo popular del 46, logró sus
designios al cabo de 9 años y truncó una revolución incruenta que
trajo la felicidad para nuestro Pueblo y cimentó las bases de la
grandeza nacional. (…) El país, inerme, contempló la instauración
de todas las formas posibles de burla a la voluntad popular:
interdicciones, inhabilitaciones, anulación de elecciones,
prepotencias y golpes de Estado (…). En nombre de la libertad
fueron encarcelados miles de argentinos. Invocando la justicia se
invirtió la prueba y cualquier irresponsable podía acusar a un ciuda-
dano honorable sin preocuparse por fundar sus cargos. Comisiones
investigadoras ilegales actuaron como tribunales especiales guiadas

por rencores y mezquindades. Honras y bienes fueron sometidos a
la arbitrariedad y al capricho…".

Entre la multitud que colmó la Plaza de Mayo, se encontra-
ba el padre Mujica, al lado de su pueblo.

Un hombre leal

Cámpora nació en 1909, en Mercedes, provincia de Buenos
Aires. Allí cursó sus estudios secundarios y se destacó como líder
entre sus compañeros.

Ya recibido de odontólogo se radicó en San Andrés de Giles
donde se casó y tuvo dos hijos. Entre 1944 y 1945 fue intendente de
la ciudad.

En 1946 fue elegido diputado nacional, siendo entre 1948 y
1952 presidente de la Cámara. En el 48 fue convencional constitu-
yendo y en 1951 fue reelegido diputado nacional.

Los golpistas del 55 lo encarcelaron, primero en el penal de
Ushuaia y luego en la cárcel de Río Gallegos. Allí se encontró con
John William Cooke, Guillermo Patricio Kelly, Jorge Antonio y
otros compañeros peronistas. En marzo del 57, juntos protagoniza-
ron una espectacular fuga hacia Chile.

Cámpora tardó en regresar al país. Durante el gobierno de
Illia fue elegido concejal en su pueblo, San Andrés de Giles.

Perón lo eligió como su delegado personal, en 1971, ocu-
pándose por lo tanto del retorno del General, que se produjo, por
primera vez, el 17 de noviembre de 1971.

Dado que las cláusulas establecidas por el gobierno militar
impidieron que Perón se presentara como candidato a presidente, el
viejo líder político eligió a Cámpora para ocupar ese lugar.

Habiendo ganado las elecciones, Cámpora asumió el 25 de
mayo de 1973. Ese mismo día, por la noche, el pueblo militante
exigió que el FreJuLi cumpliera con su promesa electoral: liberar a
todos los presos de la dictadura. Así se hizo.

El fervor político de aquel entonces hizo que la "primavera
camporista" durara 49 días. La renuncia de Cámpora abrió el camino
para una nueva elección presidencial que ganó Juan Domingo Perón.

Cuando el 24 de marzo de 1976 las fuerzas armadas se
apoderaron del gobierno, inmediatamente salieron a la caza de los
principales referentes del peronismo, entre ellos Héctor Cámpora,
que logró exiliarse en la embajada de México. Su salud se fue deterio-
rando y, en 1979, fue atendido, dentro de la embajada, por un médi-
co que indicó una urgente operación. Se solicitó a las fuerzas arma-
das su salida del país por razones humanitarias. La junta militar
permitió que fuera operado, tres meses después, en el Hospital
Italiano, en medio de un operativo policial injustificado. Cuando los
militares se aseguraron que tenía un cáncer incurable, le dieron el
salvoconducto para dirigirse a México, donde murió pocos meses
después.

Héctor José Cámpora es recordado como un hombre leal.
Sus restos, expatriados en 1991, descansan en el cementerio de San
Andrés de Giles.                                              Por Mónica Carinchi


